

Wien, 9. Juni 2021

An die  
Bezirksvorstellung und Bezirksvertretung des 11. Bezirks  
Enkplatz 2  
1110 Wien

## **Antrag Wiedererichtung des Ballspiel-Käfigs im Bereich Am Hofgarten/Paulasgasse/Hundezone**

Die unterzeichnenden Bezirksrät\*innen der Grünen Simmering stellen gemäß § 104 WStV bzw. § 24 GO BV für die Bezirksvertretungssitzung am 16. Juni 2021 folgenden

### **Antrag**

Die zuständigen Stellen des Magistrats werden ersucht, im Bereich Am Hofgarten/Paulasgasse/Hundezone wieder einen zweigeteilten Ballspiel-Käfig zu errichten und nach Möglichkeit mit einem Kunstrasen zu versehen.

### **Begründung**

Ballspiel-Käfige sind in Wien ein wichtiger Treffpunkt von Kindern und Jugendlichen, die sich auch im dichtverbauten Gebiet im Freien und gratis sportlich betätigen wollen. Hierbei findet Sozialisation und Integration verschiedenster Herkünfte sozusagen spielerisch statt und ist in seiner Wirkung gar nicht hoch genug einzuschätzen. Daher ist es nicht akzeptabel, dass ausgerechnet zu Beginn der warmen Jahreszeit und wenn die Kinder und Jugendlichen nach den langen und massiven Coronabeschränkungen endlich wieder im Freien ihrem Bewegungs- und Begegnungsdrang nachkommen könnten, dieser Ballspiel-Käfig abmontiert wurde.

Es gibt in akzeptabler Nähe keinen ausreichenden Ersatz bzw. sind die Spiel- und Sportanlagen beispielsweise am Leberberg bereits jetzt sehr intensiv genutzt. Weshalb davon auszugehen ist, dass es künftig um die übernutzten Anlagen dort zu Auseinandersetzungen zwischen den Kindern und Jugendlichen kommen wird.

Der hohen Stellenwert, den die Stadt Wien den Ballspiel-Käfigen beimisst, lässt sich aus der Website <https://www.wien.gv.at/kultur-freizeit/fussballspielen.html> entnehmen:

„Im ‚Käfig‘ zählt weder Herkunft noch Nationalität. Egal woher man kommt, beim Kicken zählen Ballbehandlung sowie das Verständnis für die Mitspielerinnen und Mitspieler. Freude an der Bewegung und vor allem der Spaß am Fußball verbindet: Im ‚Käfig‘ haben Spielerinnen und Spieler Migrationshintergrund oder Wiener Wurzeln, sind groß, klein, schnell oder langsam. Aus den Kadernschmieden des Straßenkicks haben schon einige den

Sprung in den Nachwuchs der Wiener Großklubs geschafft und sind später Profifußballerinnen und -fußballer geworden.“

Es wäre ein sehr schlechtes Signal an die Simmeringer Kinder und Jugendlichen, insbesondere an die in jenem Teil von Kaiser-Ebersdorf wohnenden, wenn ihnen der Ballspiel-Käfig auf Dauer weggenommen wird. Daher sollte diese Fehlentscheidung raschest korrigiert werden.



**Patrick Zöchling**  
Bezirksrat – Die Grünen



**Sofia Palzer-  
Khomenko**  
Bezirksrätin – Die Grünen



**Lisa Kauba**  
Bezirksrätin – Die Grünen



**Andreas Fritsch**  
Bezirksrat – Die Grünen